
盛夏的交口，郁郁葱葱，田间地头，

几乎每一处都是关于绿的佳作，在微风

的吹拂下，蕴藏着勃勃生机，令人心旷神

怡。

来到交口县康城镇中村富顿生态肉

牛养殖基地。刚进村口，工人们正在抢

抓工期修建村中田间道路，沿着村路行

驶，一眼望去，塔吊机、挖机、推土机等工

程机械正在施工，机械的轰鸣声回荡在

山沟之间，一派热火朝天的施工场景。

位于中村的交口县富顿生态智牧有

限公司成立于 2022年，该公司 5000头肉

牛项目概算总投资 2.4亿元，规划建筑面

积 63000平方米，是交口县肉牛全产业链

向高端集聚化、标准化、绿色化发展的智

慧畜牧龙头产业。目前，该项目已经完

成万吨安化池、4 座牛棚建设，首批试养

肉牛已经入驻基地，生长状态良好。

“选在中村养殖肉牛，主要是因为村

内森林繁茂、生态良好、气候适宜，地理

条件优越，饲草资源丰富，非常适合生态

绿色养殖。”交口县富顿生态智牧有限公

司董事长李旭一边招呼着记者，一边介

绍公司的基本情况。

走进肉牛养殖基地的圈舍内，一头

头颜色光亮、膘肥体壮的肉牛正悠闲地

晒着午后阳光，有的探出脑袋嚼食着草

料，还有的见到有人前来，下意识地向后

退了几步，憨厚可掬地看着大伙。

“现在基地里有 1076头牛，全部都是

澳大利亚西门塔尔品种，等项目建成后，

达到 5000 头养殖规模的时候，基地就能

通过农户代养等模式提供就业岗位 100
余个，年人均收入预计 4万元左右。”说起

养牛带动农户的好处，李旭给记者算了

一笔经济账，公司通过“公司+基地+合作

社+农户”的利益联结模式，辐射带动周

边土地流转、草料种植、物料运输、农户

自养、屠宰加工等上下游行业的发展，预

计带动周边 1000 余农户发展草料种植，

户均增收 1.5万元以上，带动本村 50户农

户发展肉牛养殖，户均增收 2.5 万元以

上，实现周边农户稳定增收。

除此之外，该项目将配套流转 1000
亩土地，种植玉米和高蛋白饲草。“农户可

以把种的玉米卖点后，我们把玉米秸秆进

行回收利用，这样农户不仅不用焚烧玉米

秸秆，还能卖钱。我们再利用回收的玉米

秸秆通过饲料搅拌制备机加工，科学搭配

营养配方等，生产出最适合牛生长的饲

料，这可是三全其美的好事情啊！”该公司

另一位负责人郭德峰娓娓道来。

正在拿着铲锹喂养肉牛的饲料工作

人员刘有禄在牛圈舍中间忙碌着。老刘

是附近村的村民，也是基地里第一批喂

养肉牛的工人。“今年一过年，就来到了

基地开始喂牛，早上 5点多喂一次，下午 5
点后再喂一次。”老刘嘴角洋溢着笑容，

“我家那口子也在基地上班，给工人们做

饭，俺们两口子一个月下来能挣 6000 元

左右哩，等基地全部建成后，我也想养几

头牛试试。”

肉 牛 养 殖 在 智 慧 平 台 上 养 ？ 怎 么

养？

“我们的肉牛养殖项目，不是传统的

养殖厂模式，养殖方式采用半放养、TMR
精准饲喂系统舍饲和‘认养农业--认养

一头牛’相结合的模式， （下转4版）

“牛”势崛起
——走进交口县中村富顿生态肉牛养殖基地

□ 本报记者 王洋
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为进一步优化营商环境，
吕梁市纪委监委开设投诉举
报监督专线，专门受理对公职
人员在服务企业和群众中不
作为、慢作为、推诿扯皮、吃拿

卡要等问题的投诉举报。投
诉 举 报 电 话 0358-8253111 和
0358-8223111，也可拨打 12345
政 务 服 务 热 线 ，邮 箱 llstszx@
163.com。每天 24 小时全天候

受理。

中共吕梁市纪律检查委员会
吕梁市监察委员会
2023年5月8日

吕梁市纪委监委关于开设营商
环境投诉举报监督专线的公告

本报讯 （记者 冯凯治 通讯
员 温保翠） 8 月 5 日至 11 日，山西

省第十六届运动会乒乓球比赛在大

同市举行，我市 29 名运动员参加男

女甲乙丙六个组别的比赛。经过 6
天的角逐，我市代表队柴敏超、李思

思最终获得丙组混双铜牌，男子乙

组团体获第四名。

据了解，乒乓球运动在我市有着

深厚的群众基础，尤其是近年来，越

来越多的青少年参与到乒乓球这项

运动中，以赛促练，为我市乒乓球运

动快速发展、在今后的比赛中取得更

好成绩奠定了良好的基础。

“作为本届赛事乒乓球教练，我

能感受到比赛的激烈程度，现团体

赛已全部打完，所有队员均取得前

八名的成绩，通过比赛，我们找到了

自己的不足，回去后会根据短板多

训练、多提升，希望在后续的比赛中

再获佳绩。”乒乓球教练杨鑫说。

本届省运会竞技体育乒乓球比

赛我市运动员虽然与金银牌无缘，

但参赛运动员的成绩纵向比较都有

所突破。在这种挑战自我的过程

中，运动员身上所拥有的自强不息

的朝气、超越自我的精神就是中华

体育精神最好的“诠释”。

本报讯 （记者 李雅萍） 根据全国

公安机关夏夜治安巡查宣防集中统一行

动安排，8月 9日晚 8时，我市公安机关启

动第二次夏夜治安巡查宣防集中统一行

动，全面提升社会面治安动态管控能力，

全力维护夏季社会治安大局持续稳定。

市委副书记、政法委书记张利锋出席活

动并向参战单位代表授旗。副市长、市

公安局长郭红波宣布行动启动。省公安

厅督导组组长杨晓明出席活动。

启动仪式现场，由市公安局局机关、

交警支队、巡特警支队、武警支队、离石

公安分局和交警铁骑队共 270 名民辅警

和武警官兵组成的 6个方队警容严整、精

神饱满、庄严列阵，25辆巡防车辆集结待

命、警灯闪烁、蓄势待发。在激昂雄壮、

催人奋进的《中国人民警察警歌》声中，6
个方队代表健步上前，依次郑重从张利

锋和郭红波手中接过旗帜。旗帜就是方

向，旗帜凝聚力量，全体民辅警和武警官

兵肃立注目、斗志昂扬。

“坚决采取雷霆手段，查缴一批违禁

危 险 物 品 ，查 处 一 批 交 通 违 法 犯 罪 行

为。”“矢志以凌厉攻势‘打’出声势、‘防’

出实效，‘管’出平安，‘治’出稳定，为人

间‘烟火气’装上‘安全阀’！”启动仪式现

场，参战单位代表交警支队和离石公安

分局分别作了铿锵有力的表态发言。

“我宣布，吕梁市公安机关夏夜治安

巡查宣防集中统一行动正式启动！”随着

郭红波一声令下，警灯闪烁、警笛齐鸣，

全体参战民辅警和武警官兵迅速登车，

奔赴既定巡防路线，在街头巷尾开展车

巡武装震慑、社会治安整治和安全知识

宣传，全面营造社会面严打、严防、严管、

严控的强大声势，为平安站岗，为群众守

夜，护万家灯火。

本报讯 （记者 付永文） 8 月 9 日，省优化营

商环境政治监督专项检查发现问题整改工作领

导小组会议召开，深入贯彻习近平总书记关于优

化营商环境的重要论述和考察调研山西重要讲

话重要指示精神，传达落实中央指导组反馈建议

和省委主题教育办有关要求，安排部署创优营商

环境工作。市长张广勇在吕梁分会场参加并汇

报我市工作。市领导任忠、徐德峰、刘晋萍、油晓

峰等参加。

张广勇指出，省优化营商环境政治监督检查

反馈问题后，吕梁市高度重视、主动认领、照单全

收，迅速成立由书记和市长任双组长的整改领导

组，多次召开会议部署，组织专班全力整改。下

一步，吕梁将坚持用好“四精四账”工作法，提高

站位、扛牢责任，全力在抓落实上见真章、在见成

效上比实绩，确保如期完成整改。一是市级领导

领办。反馈的 60 个问题全部由市级领导负责领

办推进，对已完成整改的问题全面进行“回头

看”，未完成整改的逐一细化落实“一方案四清

单”，限时整改，验收销号。二是紧盯不放督办。

进一步完善跟踪督办机制，将问题整改工作全面

纳入市政府“13710”重点督办事项，把企业和群

众满意度，作为综合评价整改成效的有力依据，

做到末端发力、终端见效；对责任单位进行一周

一排队、一周一通报，严督实导推动整改取得扎

实成效。三是动真碰硬查办。坚决把监督执纪

与跟踪问效贯通起来，对整改工作失职失管的责

任人，一律严肃追责问责；坚决把正风肃纪与构

建亲清政商关系贯通起来，对整改发现的严重影

响营商环境问题，一律严查严办严惩；坚决把“当

下改”与“长久立”贯通起来，切实推动营商环境

“由表及里”系统优化、质量提升，全面推动“三无

三可”要求和“五有套餐”落地见效，全力打造市

场化、法治化、国际化营商环境，力争全年营商环

境考核进入全省第一方阵。

会议要求，各级各部门要进一步提高思想认

识，坚持问题导向和结果导向，扎实推进问题整

改，持续创优营商环境，以经营主体和人民群众

的获得感和满意度检验主题教育成效，为进一步

加快转型发展、奋进“两个基本实现”目标提供保

障。一是整改任务要再细化。能立行立改的问

题精准施策、及时整改，经营主体和群众反映的

突出问题集中攻坚、限期整改，涉及多部门多行业的复杂问题从体制机制入手标

本兼治、系统整改，建立“好差评”制度，常态长效提升营商环境质量。二是整改

举措要再强化。对贯彻落实习近平总书记关于优化营商环境重要论述重要指示

情况进行“回头看”，全面检视差距，逐项查缺补漏。以推进各类专项行动为抓

手，稳妥化解历史旧账，切实打通政策落实“最后一公里”。严查破坏营商环境典

型问题，建立用权清单制度，规范权力运行，防止任性用权。三是整改责任要再

压实。完善党政同抓整改工作机制，成立各级工作专班，着力形成推进整改的强

大合力，以严肃追责问责倒逼问题整改取得实效。

会议以视频形式召开，各市和综改示范区设分会场。

本报讯 （记者 付永文） 初秋吕梁

美如画，飘香木耳待客尝。 8 月 10 日，

2023中国食用菌协会木耳特色专业镇发

展大会暨中阳木耳文化节隆重开幕。省

政协副主席李青山、市长张广勇等出席

开幕仪式并讲话。国务院参事、原国务

院扶贫办主任刘坚，中国农业大学原校

长柯炳生，市政协主席乔晓峰等出席。

国家有关部委、省直有关厅局及市领导

田安平、高奇英、羊海江、梁志锋、闫林、

薛爱平等参加。

食 用 菌 产 业 是 吕 梁 重 点 打 造 的 八

大农业特色产业之一。近年来，市委、

市政府认真贯彻习近平总书记考察调

研山西重要讲话重要指示精神，坚定实

施农业“特”“优”战略，推动食用菌在内

的八大产业取得长足进步。去年，全市

食用菌种植规模达到 1.25 亿棒，成为全

国、全省具有重要影响力的食用菌生产

基地。中阳县紧紧围绕市委、市政府决

策 部 署 ，坚 持 把 发 展 木 耳 作 为 产 业 转

型、乡村振兴的重要抓手，推动木耳产

业从无到有、从小到大，为全市农业产

业发展创造了中阳经验、作出了中阳贡

献。

李青山指出，习近平总书记“小木

耳、大产业”重要指示精神，为食用菌产

业发展带来了春天。中阳县大力推动黑

木耳产业发展，就是贯彻落实习总书记

重要指示精神的具体行动，就是贯彻落

实省委十二届六次全会精神的生动实

践。希望中阳县以质量为基础，以技术

为核心，以创新为灵魂，以品牌为导向，

以需求为目标，把黑木耳产业打造成为

县域经济高质量发展的强劲引擎，进一

步推动黑木耳产学研深度融合，进一步

推动特色专业镇建设提质增效，进一步

推动中阳木耳叫响山西、走向全国，让中

阳通过“小木耳、大产业”托起乡村振兴

之梦，走出富民强县之路。

张广勇代表吕梁市委、市政府，向大

会的召开表示祝贺，向国家有关部委、省

直有关厅局和社会各界长期以来给予吕

梁转型发展、乡村振兴的关心支持表示

感谢。他说，乡村要振兴，产业需先行。

希望中阳县始终把木耳产业作为推动乡

村振兴的重要突破口，进一步做大规模、

做亮品牌、做强龙头，贯通升级从田间到

舌尖的全产业链体系，全力打造中国木

耳产业发展高地。期待各位专家、各位

企业家选择吕梁、扎根中阳，帮助中阳擦

亮最优质的木耳招牌，共同开启一场合

作共赢的“双向奔赴”。坚信只要大家携

手共进，中阳木耳产业的发展一定会更

加兴旺，吕梁乡村振兴的火焰一定会更

加高涨，广大农民朋友的生活一定会更

加富裕，农业强、农村美、农民富的美好

明天一定会早日实现。

此次活动由中国食用菌协会、中阳

县委、县政府主办。在为期三天的时间

里，来自全国食用菌行业的专家学者与

客商，将围绕“共建木耳特色专业镇新平

台 共谋乡村振兴发展新机遇”主题，开

展黑木耳特色专业镇交流、食用菌菜系

品鉴、产业发展技术培训、全国食用菌及

特色农产品展销、现场采摘体验、行业论

坛、技术培训等系列活动，推动木耳产业

转型升级，开创高质量发展新局面。

2023中国食用菌协会木耳特色专业镇发展大会暨中阳木耳文化节开幕
李青山 张广勇讲话

刘坚 柯炳生 乔晓峰等出席

图为 2023中国食用菌协会木耳特色专业镇发展大会暨中阳木耳文化节开幕式现场。 记者 侯利军 摄
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吕梁公安启动夏夜治安巡查宣防集中统一行动
张利锋出席

我市代表队荣获省十六运（竞技体育）乒乓球比赛丙组混双铜牌

图为颁奖现场图为颁奖现场。。记者记者 冯凯治冯凯治 摄摄

本报讯 （记者 罗丽） 近日，市交通

运输综合行政执法队和治超相关单位联

合开展短途超限超载专项整治集中行

动，加强源头、路面、站点的监管，精准打

击短途运输超限超载行为，有效遏制超

限超载运输经营。

超限超载运输不但损坏公路，还会给

行人和正常行驶车辆带来极大安全隐

患。行动中，市交通运输综合行政执法队

合理调配执法人员，加强路面巡查，加大

夜间流动治超巡查频率，根据实际情况采

取不定点、不定时流动巡查等方式强化超

限超载运输治理能力。针对超限超载运

输车辆为逃避检查，利用深夜“躲猫猫”的

特点，执法人员采取定点检查、流动巡查、

突袭检查等多种方式，兵分多路，对过往

货运车辆严加检查，对违法超限超载运输

源头企业、运输企业、运输车辆、从业人员

形成了有效震慑力。执法人员还以此次

整治为契机，坚持处罚与教育相结合，宣

传和说理相结合，开展“面对面”宣传教

育，提升驾驶员对驾驶超限超载车辆存在

的重大安全隐患及法律后果的认识，同时

教育引导驾驶员遵纪守法、安全驾驶、文

明营运、规范运营。

下一步，市交通运输综合行政执法队

将坚持“全覆盖、零容忍、严执法、重实效”

的总体要求，加大上路稽查的频次和力度，

加强对重点路段、重要时段的监管，对夜间

偷运、绕道、闯卡等违法运输行为予以严厉

打击，保障人民群众生命财产安全。

我市开展短途超限超载专项集中整治

钟华论:

将调查研究发扬光大
见4版


